



令和6年度学校便り

茶臼原通信 6月号

文責 長友 裕之

進んで学び 心豊かで
元気な児童の育成

進んで学ぶ子 心豊かな子 元気な子

「自立」を目指して、授業では・・・

4・5月号で、「自立」するには、「依存」が大切です。周りの友だちをどんどん頼ることが重要です。一番は、授業中、分からないことを「ねえ～、教えて」と依存することです。子どもたちには、どんどん聞くようにと言っています。と書きました。

「学びのルール」として

- ◎ 分からない時は、「ねえ～、教えて」と周りの友だちに聞く（訊く）。
- ◎ 「ねえ～、教えて」と聞（訊）かれたら、自分が分かるところまで説明する。
- ◎ 「教えてやろうか」とは言わず、いつでも聞いていいよというオーラをだしながら、自分の学習を進める。

また、自分がわかるところまで説明することに関しては、

「分かるレベル」（説明のレベル）

- I 自分ができる。（自分が書いたもの<ノート等>をみせる）
- II 自分のできたことが言える。（やり方や解き方が言える）
- III 自分のできたことが伝えることができる。（理由や根拠も加えながら言える）
- IV 自分のできたことを、ヒントを出しながら支援できる。



と、子どもたちに説明しました。IVのレベルになるように頑張ろうねって子どもたちに言いました。

この学びは、中学校、高校、そして、われわれ大人の社会でも通用しますよね。まずは、自分の壁を取り払って聞けるようになることが肝心です。

ご家庭でも、「分からなかったときに、友だちに聞いている？」とか「聞かれたら、頑張って説明してる？」って聞いてください。

参観日ありがとうございました。

5月26日（日）の参観日ありがとうございました。参観授業、学校保健委員会（裏番組では、お父さんたちのプール清掃）、そして、午後からはミニバレーボール大会等と大変有意義な時間を過ごすことができました。ありがとうございました。

学校保健委員会では、健やかな成長を支えるためにということで「歯と口の健康」について、親子で学ぶことができました。8020です。ケアと治療は大事ですね。

プール清掃では、お父さん方の手際がよく、予定していた時間を大幅に短縮し、スムーズに作業をしていただきました。道具があると作業効率がグンとあがります。

P（パス）T（トス）A（アタック）ミニバレーでは、熱戦？が繰り広げられ楽しい時間を過ごすことができました。

6月の行事予定

- 2日（日） 都於郡歴史館オープニング
セレモニー
- 5日（水） 全校集会
- 6日（木） どこでも博物館観賞
- 13日（木） プール開き
- 14日（金） 4年生社会科見学
学校運営協議会
- 18日（火） PTA 合同会
- 22日（土） 妻高校オープンスクール

お知らせ

6日（木）本校体育館にて、どこでも博物館を開催します。9：05～9：50までは1・2年生、10：00～10：45は、4～6年生となっています。どちらの時間帯でも見学はできます。ご都合がつかれる方は是非、おいでください、お待ちしております。

ご協力をお願いします

子どもたちの登下校にて、ヒヤッとする車の走行や運転の情報がありましたら、学校または穂北派出所にお知らせください。これから、雨も多くなり、傘をさしての登下校が多くなります。学校でも十分な指導をしていきます。よろしくお願ひします。